
香港文匯報．人民政
協專刊訊 全國政協委
員、中國人民銀行副行
長易綱日前出席「中國
發展高層論壇2014」年
會時指出，中國在去年
放開了金融機構貸款利
率管制，今明兩年的重
點是推進人民幣存款利
率的改革，利率市場化
方面將有「實質性」的
進展，從而實現全方位
的利率市場化；中國在
大力推進金融改革的同
時，也會加強金融監
管，建立存款保險制
度，完善金融機構市場
化退出機制。
他表示，在近期人民

幣兌美元匯率波幅擴大
至2%後，最近人民幣
匯率的走勢呈現雙向浮
動，今後雙向浮動會成
為常態，人民幣匯率的
彈性會增加，人民幣匯
率將主要由市場供求來
決定。未來數年，中國
的金融改革主要體現
在：金融市場的對內對
外開放，民營銀行、多
層次資本市場的建立將
明顯提高直接融資比
重；要素價格放開，讓
市場發揮決定性作用，
這將會推進匯率、利率
市場化和資本項目的開
放。
易綱同時指出，對互

聯網金融要有包容的心態，但對
於互聯網金融中存在的問題也需
要及時規範，原則就是保證互聯
網金融企業和傳統金融企業平等
競爭，比如在利率以及其他競爭
條款方面應當是平等的。只有平
等的競爭，才能夠創造一個更好
的環境，使得互聯網金融和其他
金融創新產品能夠防範風險和可
持續發展。
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■全國政協委員、中國人民銀行副
行長易綱。 本報北京傳真

福建福建
僑商千萬捐閩公益事業
香港文匯報．人民政協專刊訊

（記者 蘇榕蓉 福州報道）包括香
港金輝集團董事局主席林定強在內
的10位僑商，日前向福建省華僑公
益基金會捐贈1,070萬元人民幣，用
於僑鄉公益事業，幫助貧難僑胞。
福建省華僑公益基金會日前在福
州舉行第一屆理事會第二次會議，
審議通過了《福建省華僑公益基金
會工作報告》。中國僑聯副主席、
福建省華僑公益基金會理事長王亞
君表示，福建省華僑公益基金會將
繼續推進組織建設、規範捐贈資金
的募集管理，積極弘揚華僑慈善文
化，做大做強公益品牌，助推僑界
民生事業發展。據介紹，福建省華
僑公益基金會成立一年來，共落實
捐贈資金2,500多萬元，實施公益幫
扶項目20多個。

甘肅甘肅
省政協建立
月協商座談會制度
香港文匯報．人民政協專刊訊

（記者 朱世強 蘭州報道）甘肅省
政協日前舉行首次月協商座談會，
與會提案者代表就辦理關於推進扶
貧攻堅行動的提案，與甘肅省政府
相關部門負責人面對面進行討論，
標誌着甘肅省政協月協商座談會制
度正式得以貫徹執行。
甘肅省政協第八次主席會議決定
將每月舉行一次協商座談會，就關
係甘肅經濟社會發展和涉及群眾切
身利益的問題等深化改革內容開展
協商。省政協主席馮健身表示，為
切實增強協商實效，各專委會將堅
持「先調研、後協商」原則，既要
聽取政府有關部門的工作介紹，深
入基層調查研究掌握第一手資料，
也要注重吸收各民主黨派、工商
聯、無黨派代表人士和相關界別的
委員意見和建議，並於會後認真梳
理總結協商成果，以會議紀要或專
題報告形式，及時報送省委省政
府，供決策參考。
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香港文匯報．人民政協專刊訊 全國政協十二屆二次會議提案

交辦會日前在京舉行，中共中央書記處書記、全國政協副主席杜

青林出席會議並要求抓緊任務分工，突出重點，將提案辦理制度

化規範化程序化，確保委員智慧落到實處。
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杜青林冀健全提案辦理制度
杜青林指出，提案凝聚政協委員的心血和智

慧，提案辦理反映承辦單位的責任和水平，要提
高認識，統一思想，切實增強責任感，認真落實
中辦、國辦《關於進一步加強人民政協提案辦理
工作的意見》，採取切實可行的措施，扎實做好
2014年提案辦理工作。
杜青林強調，要切實堅持和把握提案辦理工作

的方向原則，增強政治責任，樹立全局觀念，突
出民主協商，注重質量實效；要着力推進提案辦
理工作制度化規範化程序化，健全督查工作制
度，完善答覆反饋制度，建立辦理公開制度，健
全考核評議制度；要確保圓滿完成2014年提案辦
理工作各項任務，抓緊任務分工，制定落實方
案，堅持突出重點，加強組織領導。

近九成委員交提案
政協第十二屆全國委員會第二次會議期間，政
協委員、政協各參加單位和各專門委員會緊扣改
革發展穩定主題，積極通過提案建言獻策，提交
提案近6,000件。提案委員會按照經濟發展、社會
管理等14大類對提案進行分類審查，經審查立案
4,982件。提交提案的委員1,969人，佔委員總數
的88%以上。報送《重要提案摘報》15期，在全
國政協門戶網站、中國政協傳媒網和「兩會」新
聞網站上公佈提案145件。
立案的提案中，委員提案4,600件，民主黨派中

央、全國工商聯提案340件，人民團體提案8件，
界別和界別小組、政協專門委員會提案34件。提
案總體內容豐富，重點聚焦全面深化改革，密切
關注事關人民群眾切身利益的熱點、難點問題，
提案議題更加集中。全國「兩會」期間，提案委
員會還就化解產能過剩問題召開提案辦理協商
會，國務院有關部委9位負責同志與提案者共商解
決問題的辦法。

保障改善民生提案數最多
在兩會期間立案的提案中，圍繞保障和改善民

生提案數量最多，共有1,484件，其中涉及教育科
技事業發展的提案606件，佔民生提案近四成。主
要建議包括加強德育工作，合理調整農村中小學
佈局，加快民族地區職業教育發展，完善高校自
主招生制度等。民生相關提案中，涉及醫療衛生
事業發展提案337件，主要建議加強鄉村醫生隊伍
建設，完善分級預約診療制度，加快建立統一的
城鄉居民醫療保險制度等。
此外，有1,018件提案圍繞全面深化改革的重點
領域和關鍵環節提出。其中涉及財稅體制改革的
提案380件，佔改革相關提案總數的三成，主要建
議完善財政預算管理體系，加快建立政府財務報
告制度，規範舉債融資機制，加強互聯網金融發
展與監管等。涉及行政體制改革提案287件，主要
建議進一步減少行政審批事項，加快非行政許可
審批制度改革，修訂《政府採購法》，完善政府
購買公共服務的評估、監管機制等。

全國政協十二屆二次會議舉行提案交辦會

參政議政在破題上下功夫
香港文匯報．人民政協專刊訊（記者馬曉芳綜合報道）近日，民
革、民盟、民建、民進、農工黨、致公黨、九三學社、台盟等各民主
黨派中央紛紛召開會議，傳達學習全國「兩會」精神，並結合各黨派
特色部署工作。

多求真精神 少功利主義
全國政協副主席、九三學社中央主席韓啟德在出席九三學社中央

與九三學社北京市委聯合召開的全國「兩會」精神傳達學習會時指
出，全國「兩會」是中國政治生活中的一件大事，百姓期待、媒體
關注、舉世矚目，是中國特色社會主義的一大特色。代表、委員發
言不是為博得掌聲，而是為求得實效。議案、提案對問題的分析更
理性、更全面，建議更加具體，更着眼於解決問題。全國「兩會」
將選舉民主與協商民主相結合，中國的政治制度必將為人類政治文
明作出自己的貢獻。
韓啟德指出，九三學社學習貫徹全國「兩會」精神，首先要認清形

勢和任務。九三學社是政協基本組成界別，推進中國特色社會主義民
主政治是九三學社的重要責任，要做到履職要實，核心問題就是參政
議政要在破題上下功夫、見實效。着力加強自身建設、提升政治和業
務素質、組織化程度，營造濃厚的學習氛圍，不斷加強學習，拓展視
野，多一點求真精神，少一點功利主義。

一年工作之計在「兩會」
全國政協副主席、民建中央常務副主席馬培華出席民建中央機關學

習貫徹全國「兩會」精神會議時指出，習近平總書記作出重要批示，
把「兩會」提升到「全年工作基礎」的高度，強調一年工作之計在
「兩會」。馬培華要求民建中央機關結合本職工作，大力發揚求真務
實精神，切實轉變作風，抓緊做好參政議政、社會服務等工作；同心
同德，扎實工作，為全面建成小康社會、實現中華民族偉大復興的中
國夢而奮鬥。
全國政協副秘書長、民盟中央副主席徐輝在民盟中央機關舉行傳

達「兩會」精神報告會指出，全國「兩會」強調了全面深化改革，
在會風的轉變上也令人欣慰。他還介紹了自己參加記者會的答問情
況。在「兩會」期間舉行的全國政協十二屆二次會議第三場記者會
上，徐輝在回答本報記者關於社保制度方面提問時表示，民盟長期
以來對民生中社保問題非常關注，希望社保有足夠多的制度保障，
保障網力度足夠強，保障網之間銜接得更好，社保事業的發展過程
中要更注重保護老年人、殘疾人、孤兒等弱勢群體的福利，政府和
社會應給與更多的關注。

台盟中央機關也於日前召開傳達學習全國「兩會」精神會議，呼
籲台盟中央機關幹部要深入學習貫徹「兩會」精神，結合台盟特
色，做好今年的考察調研、對台交流、社會服務和對外宣傳工作。
加強台盟的組織建設和機關建設，為確保今年各項工作任務的完成
奠定良好的基礎。

各民主黨派學習全國兩會精神

萬鋼王欽敏晤台灣國際洪門中華總會一行

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者馬曉
芳）日前，全國政協副主席、中國致公黨中
央主席、科技部部長萬鋼，全國政協副主
席、全國工商聯主席王欽敏分別會見了以劉
沛勳主席為團長、韓台玉理事長為領隊的台

灣國際洪門中華總會訪問團一行。
萬鋼對台灣國際洪門中華總會成立十周年

表示祝賀，對其近年在促進兩岸交流合作方
面所作貢獻給予充分肯定。他指出，致公黨
和台灣國際洪門中華總會的發展有着相近背

景，在支持和平統一方面有着共同的理念，
是一家人，總會旗幟鮮明，拒領入聯公投
票，堅持反獨促統立場，積極促進兩岸同胞
經貿文化交流合作，令人敬佩。萬鋼希望台
灣國際洪門中華總會繼續發揮自身特色，為
深化兩岸民間交流與合作，共圓中華民族偉
大復興的中國夢貢獻力量。
王欽敏在會見劉沛勳一行時表示，民營

經濟是民生經濟、富民經濟，與廣大民眾
的生活息息相關。中共十八屆三中全會對
全面深化改革作出重大部署，強調市場在
資源配置中起決定性作用，必將為民營經
濟發展帶來難得的歷史機遇。隨着大陸改
革開放的不斷深入，台灣投資者也將進一
步享受改革紅利和更加寬鬆的投資環境。
王欽敏指出，兩岸正處於和平發展機遇
期，兩岸各界一定要珍惜來之不易的大好
環境，不斷增進友誼、加強交流，發揮各
自優勢共同開拓國際市場，為提升兩岸民
眾福祉做出貢獻。

■中共中央書記處書記、全國政協副主席杜青林。 資料圖片

■香港金輝集團向福建省華僑公益
基金會捐贈500萬元人民幣。

香港文匯報特約通訊員黃晨攝

■九三學社傳達學習全國「兩會」精神。 本報北京傳真

■全國政協十二屆二次會議記者會現場。 本報北京傳真

■萬鋼與台灣國際洪門中華總會訪問團合影。 本報北京傳真


